
Niederschrift - 19. Sitzung des Jugendbeirates - vom 30.09.2020 

Seite 1 

Niederschrift über die 19. Sitzung des Jugendbeirates 
und das 28. Arbeitstreffen des PfD Jugendforums 

am Mittwoch, 30.09.2020, 18:30 Uhr  
Ratssaal des Rathauses 

Anwesend : 
 

Stv. Vorsitzender 
Lucca Rosenkranz 
  

Mitglieder 
Julian Godehardt  
Melina Godehardt  
Luc Petzold  
Tabea Schudde 
Johann Tessmer 

 

Frau Phoebe Wiese  

Von der Verwaltung 
Frau Maren Colell 
Herr Mark Sauer (Protokollführer) 
Herr Andreas Brandt 

 

  

Entschuldigt: 
Marten Koch 
Anna Sophie Morgenroth 
 

 

Öffentlicher Teil 

 
 
Top  1 - 19. Sitzung des Jugendbeirates v. 30.09.2020 
Kinder- u. Jugendfragestunde 
 
Der stv. Vorsitzende erläutert einer Interessentin für die Kandidatur zum Jugendbeirat 
die Jugendbeiratsarbeit.   
 
Top  2 - 19. Sitzung des Jugendbeirates v. 30.09.2020 
Begrüßung und Festsetzung der Tagesordnung 
 
Der stv. Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 18:30 Uhr, begrüßt alle Anwesenden 
und lässt über die Tagesordnung abstimmen. Die Tagesordnung wird festgesetzt wie 
vorgelegt.  
 
Top  3 - 19. Sitzung des Jugendbeirates v. 30.09.2020 
Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 24.06.2020 
 
Es liegen keine Einwendungen vor. Der Niederschrift wird genehmigt.  
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Top  4 - 19. Sitzung des Jugendbeirates v. 30.09.2020 
Jugendbeiratswahlen; hier: Organisation, Kandidat*innensuche 
 
Es folgt ein Austausch zur anstehenden Kandidat*innensuche. Herr Sauer bitte alle 
Anwesenden, in ihren Bezügen persönlich für Kandidat*innen zu werben und händigt 
die vorbereiteten Wahlplakate für die Schulen aus.  
 
Tabea Schudde regt an, die entstandenen Wahlwerbevideos auf Instagramm einzu-
stellen und kostenpflichtig zu bewerben. Die Kosten sollten aus den Geschäftsaus-
gaben des Jugendbeirates gedeckt werden. Es schließt sich eine Diskussion an. 
 
Der stv. Vorsitzende lässt über folgenden Beschlussvorschlag abstimmen: 
 
Der Jugendbeirat wird die Wahlwerbevideos auf Instagramm einstellen und 
dort kostenpflichtig bewerben lassen. Tabea Schudde wird beauftragt, eine 
Werbemaßnahme im Gegenwert von bis zu 200 € bei Instagramm zu beauftra-
gen.  

-einstimmig- 
 

Herr Brandt stellt einen Wahlsprechzettel vor, der den Lehrer*innen bei der geplanten 
Wahldurchführung im Klassenverband helfen soll. Diese sollen auf Basis der Klas-
senliste jene zur Wahl auffordern, die wahlberichtigt sind vom Alter und Wohnort. Die 
Wahl soll dabei freiwillig sein. Auf die Alternativtermine zur Wahl im Jugendzentrum 
STELLWERK und im Rathaus wird hingewiesen. Wahlwilligen wird von der Lehrkraft 
ein Wahlschein ausgehändigt, der in geheimer Wahl auszufüllen ist und von der 
Lehrkraft eingesammelt wird. Schüler*innen, die gewählt haben, werden auf der 
Klassenliste markiert. Herr Brandt wird diese Listen anschließend mit dem Wähler-
verzeichnis abgleichen und dort erfolgte Wahlen vermerken, so dass eine Doppel-
wahl ausgeschlossen wird.  
 
Es schließt sich eine Diskussion mit Erläuterungen zum Wahlverfahren an. Das 
Wahlverfahren wird schließlich einmütig im Jugendbeirat  befürwortet.  
 
 
Top  5 - 19. Sitzung des Jugendbeirates v. 30.09.2020 
Einrichtung einer Parcour-Anlage; hier: Vorbereitung auf die Sitzung der Aktiv-
Region Herzogtum Lauenburg Nord / Vorbereitung eines Crowdfunding 
 
Der stv. Vorsitzende und Luc Petzold berichten über die Projektvorstellung „Einrich-
tung einer Parcour-Anlage“ bei der Vorstandssitzung der AktivRegion Herzogtum 
Lauenburg Nord e.V. am 22.09.2020 in Mölln. Das Projekt wurde dort einstimmig als 
förderungswürdig anerkannt. Die Reaktionen des Vorstandes zum Projektantrag wa-
ren sehr positiv.  

Herr Sauer ergänzt, dass das Regionalmanagement der AktivRegion jetzt einen for-
mellen Antrag zur Vorlage beim Landesamt für Landwirtschaft, Umwelt und ländliche 
Räume (LLUR) mit Unterstützung von Herrn Meyer vom städtischen Grünamt vorbe-
reitet.  
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Der stv. Vorsitzende stellt das Thema „Corwdfunding“ zur Beratung. Herr Brandt er-
klärt, dass er im Zuge seiner Honorartätigkeit eine entsprechendes Crowdfundingpro-
jekt auf der Plattform „Wir bewegen SH“ bei der Investitionsbank vorbeireitet. Herr 
Sauer sagt zu, dafür entsprechende Textbausteine zur Projekterläuterung bereitzu-
stellen.  
 
Der Jugendbeirat kommt überein, das Crowdfunding für den neugewählten Jugend-
beirat soweit vorzubereiten, dass es nach dessen Wahl und Konstitution gestartet 
werden kann.  
 
Herr Sauer legt dem Jugendbeirat nahe, sich mit diesem Anliegen bei den Service-
Clubs der Stadt einmal vorzustellen. Luc Petzold und Lucca Rosenkranz sagen dies 
zu.  
 
 
Top  6 - 19. Sitzung des Jugendbeirates v. 30.09.2020 
Projekt "Aquapark" am Strandbad; hier: Beschaffung von Kleinspielgeräten 
 
Tabea Schudde teilt mit, dass bislang nur wenige Kleinspielgeräte beschafft werden 
konnten, da es Saisonartikel sind. Herr Brandt schlägt vor, einen der Vertreter anzu-
sprechen, die in Kürze bei den städtischen Jugendeinrichtungen oder im Kindergar-
ten ihre Produkte vorstellen und aus deren Katalog zu bestellen. Dieser Vorschlag 
trifft auf Zustimmung. Tabea Schudde sagt zu, dies zu tun. Herr Sauer verweist da-
rauf, dass für diesen Zweck noch 341,45 € als Spendenmittel bereitstehen.  
 
Top  7 - 19. Sitzung des Jugendbeirates v. 30.09.2020 
PfD-Jugendforum; hier: Entwicklung eines Nachhaltigkeitspreises 
 
Herr Sauer erinnert an den geplanten Workshop zur Entwicklung eines Nachhaltig-
keitspreises am 14.10.2020 in der Zeit von 16:00 bis 20:00 Uhr im GLEIS21 und bittet 
um Teilnahme. Imke Frerichs, Nachhaltigkeitsmanagerin von „Brot für die Welt“ soll 
diesen Workshop fachlich begleiten. Künstler Ebrahim Sharghi wird eingeladen, um 
die geplante Kunstgruppe zur Gestaltung des Nachhaltigkeitspreises zur erläutern 
und später anzuleiten.   
 
 
Top  8 - 19. Sitzung des Jugendbeirates v. 30.09.2020 
PfD-Jugendforum; hier: Exkursion ins ARTEFACT - Antragsberatung 
 
Tabae Schudde und Phoebe Wiese berichten vom erfolgreichen Verlauf der Exkursi-
on ins die ökologische Bildungsstätte „ARTEFACT“ in Glücksburg, an der 15 Jugend-
liche samt Begleitpersonen teilnehmen konnten. Es wurde intensiv zum Thema 
„Energie“ gearbeitet. Eine Wiederholung einer solchen themenbezogenen Exkursion 
zum Thema „Klimaschutz“ wird befürwortet im Rahmen des Jugendfonds der Part-
nerschaft für Demokratie. Herr Sauer berichtet, dass es Überlegungen im Jugend-
zentrum GLEIS21 gibt, eine solche Exkursion zum Thema „Meer“ in den Osterferien 
zu planen.  
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Top  9 - 19. Sitzung des Jugendbeirates v. 30.09.2020 
Termine 
 
Es werden die folgenden Sitzungstermine abgestimmt.  
 
Top  12 - 19. Sitzung des Jugendbeirates v. 30.09.2020 
Verschiedenes 
 
Herr sauer berichtet, dass die polnische Partnerstadt Sopot im September 2021 ein 
Workcamp zum Thema „Europa“ organisieren will und dazu 12 Jugendliche aus Rat-
zeburg einlädt. Details sollen folgen.   
 
Der stv. Vorsitzende schließt die Sitzung um  19:18 Uhr 
 
 
 
gez. Lucca Rosenkranz gez. Mark Sauer 
stv. Vorsitzender Protokollführung 
 


